
会 議 録（１）

会議の名称 令和４年度 第１回飯能市文化財保護審議委員会

開催日時 令和４年７月２７日(水)

開会 午後１時００分 閉会 午後４時００分

開催場所 市役所別館２階 会議室２

議長氏名 須田 勉

出席委員 須田 勉 羽生 修二 岡部 知子 大野 亮弘

倉川 博 木村 立彦 林 宏一 柳 正博

小峰 孝男

欠席委員 小槻 成克

説明者の

職 氏 名

文化財担当リーダー 熊澤 孝之

傍聴者の数 なし

会議次第 別紙のとおり

配布資料 令和４年度第１回飯能市文化財保護審議委員会次第

文化財指定調書（資料１）

令和３年度文化財関係事業報告（資料２）

「飯能市文化財保存活用地域計画」の進捗状況について

事務局職員

職 氏 名

生涯学習課長 武藤 郁夫

文化財担当リーダー 熊澤 孝之

埋蔵文化財担当 鎌田 翔



会 議 録（２）

議事の概要（経過）・決定事項

１ 議 事

（１）令和３年度新指定文化財視察

・現地にて説明した。

２ 報告事項

（１）令和３年度文化財関係事業報告

・資料２に基づいて説明した。

（２）「飯能市文化財保存活用地域計画」について

・資料「（仮称）「飯能市文化財保存活用地域計画」」に基づいて説明した。

（３）その他
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会 議 録（３）

発言者 発 言 内 容

事務局

事務局

事務局

委員長

事務局

事務局

事務局

委員長

午後１時３０分 開会

〔開 会〕

皆様ご多用のところをご出席いただきまして誠にありがとうございます。

飯能市文化財保護条例第１７条第２項に規定された定数を満たしておりますの

で、これより令和４年度第１回飯能市文化財保護審議委員会を開会いたします。

本日の会議は原則公開となっております。

それでは視察に向かいたいと思います。常楽院の不動明王立像の視察です。

～常楽院にて、不動明王の視察を行う～

午後３時４０分 再開

常楽院の視察ありがとうございました。令和３年度末に文化財の指定を行

いました。６月に長光寺、常楽院のご住職にお越しいただき、指定書をお渡

しいたしました。現在、飯能市のホームページに新指定２件の仏像を紹介す

るページが掲載されております。

それでは次第に基づき会を進めて参ります。では最初に委員長からご挨拶

をお願いいたします。

（委員長挨拶）

ありがとうございました。

文化財保護審議委員会は原則公開となっておりますが、本日傍聴人はいらっし

ゃいませんので、このまま会議を進めさせていただきます。

〔議 事〕

それではこれより議事に入ります。議事の進行は須田委員長様にお願いいたし

ます。

〔議 事〕

議事（１）「令和３年度新指定文化財候補視察」を議題といたします。「常楽院

木造不動明王立像」について視察してまいりましたが、何か付け加えることはあ

りますか。
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事務局

委員長

委員

委員長

委員長

事務局

委員長

事務局

委員長

事務局

事務局

委員

事務局

委員

常楽院木造不動明王立像は鎌倉時代の作品となります。常楽院の本尊、軍荼

利明王立像は平安時代の作品で、国の指定、薬師如来坐像も平安時代の作品

で県指定となっています古像が数多く残されていま。不動明王立像も小像で

すが、鎌倉時代初期の作品で、市内でも最も古いものになります。

林委員どうですか。

ありません。

ほかにありますか。

（なし）

特に無いようでしたら、議事（２）新指定文化財候補についてお願いしま

す。

お持ちいただいた刀をご紹介する予定でしたが、急用のためお帰りになら

れたようなので、次回に調整いたします。

では議事については以上です。今後の予定はいかがですか。

新指定文化財の調書を作る際には、刀剣美術館の学芸員の方に、調書の説

明をいただきたいと考えております。刀剣の専門家の立場で本件の指定につ

いてご意見を頂ければと思います。また、所有者本人の指定についての意向

もあらためて確認いたします。

よろしくお願いいたします。それでは議事は以上となります。ここで議長

を下り、事務局へお返しします。ありがとうございました。

では次第に基づいて４ 報告事項に移ります。最初に（１）「令和４年度文

化財関係事業報告」について説明します。

（資料２に基づいて説明）

ただいまの報告に関して質疑等ございますか。

カモシカの滅失は事故死なのか自然死なのかどちらでしょうか。

自然死です。

病死ですか。
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事務局

事務局

事務局

委員

事務局

委員

事務局

委員

事務局

委員

事務局

委員

事務局

事務局

死因は不明です。検死はしておりません。

続きまして報告事項（２）「飯能市文化財保存活用地域計画」の進捗状況に

ついて、ご説明いたします。

（資料に基づいて説明）

ただいまの報告に関してご質問はございますか。

アンケートは全中学生と保護者ですか。何人ぐらいですか。

中学２年生５００名程とその保護者です。

地域計画作成支援のコンサルタント会社について、いくつか候補はあった

のでしょうか。

文化庁にコンサルタント会社の紹介をお願いし、研修参加会社のリストを

もらいました。その中から計画作成の実績のある会社を５社選定し、指名し

ました。入札は、辞退がありましたが２社が入札しました。

県内の会社は無かったのでしょうか

ありませんでした。

専門的な集団なのですか。

コンサルタント会社のため様々な分野を業務としていますが、仕様書で専

門的な経験と能力を指定したので、専門集団と思ってもらっていいと思いま

す。今回の委託の内容は、本文を全部書いてもらうことではなく、各章や市

の計画との整合性を見てもらったり、文章の揺れや表現の統一、図やグラフ、

挿図等を作ってもらう内容です。本文の素案は事務局と博物館の学芸員で執

筆する方向で考えています。

委託に任せっきりだときれいにまとまりすぎてしまうので、頼りすぎず皆

さんで頑張ってほしいと思います。

分かりました。博物館とも協力して進めます。

（３）その他について説明いたします。
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委員

事務局

事務局

事務局

委員

事務局

委員

事務局

課長

事務局

（資料に基づき説明）

原町の人形の修理は、岩槻の業者だと聞いていますが、きれいに直しすぎ

ないよう確認する必要があると思います。文化財の修理は、現状保存での修

理が基本です。

分かりました。今月末にも打合せを予定していますので、そのように指示

します。

では報告事項は以上になります。

５、その他につきましては、事務局からは特にございません。委員の方か

ら何かございますか。

第２回はいつごろ予定していますか。

１１月を予定しています。

常楽院やほかの寺院でも防災について気になっています。周りに住んでい

る人がいなかったり、住人が高齢化しているため、火が出たりすれば消火に

行けないのではと心配です。対応を考えていくべきではないでしょうか。消

防と連絡を密にするなど、対応の工夫を考えてほしいと思います。

検討していきたいと思います。

では以上で予定していた会議の議題は終了となります。

〔閉 会〕

それでは閉会のあいさつを生涯学習課課長の武藤より申し上げます。

（武藤課長挨拶）

ありがとうございました。以上で、令和４年度第１回文化財保護審議委員

会を閉会させていただきます。

午後４時３０分 閉会
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議事のてん末、概要を記載し、その相違ないことを証するためにここに署名します。

令和 年 月 日

議 長 の 署 名
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